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Ata de N 22/2020 aos vinte e cinco dias do mês de setembro de dois mil e vinte, no Plenário da 

Câmara Municipal teve início a Sessão Ordinária presidida por Ivano Pereira França e estiveram 

presentes  os  vereadores:  Alexandre  Carvalho  de  Oliveira,  Cleomar  Prado  Gusmão,  Edvaldo 

Santos de  Jesus, Núbia de Oliveira Pontes e Robson de Oliveira Freitas. O senhor presidente 

ressaltou que as  sessões acontecem sem direito ao público pela pandemia e que o  local  foi 

higienizado  de  forma  correta  conforme  Resolução  e  agradeceu  a  presença  da  enfermeira 

Priscila.  Solicitou  que  a  senhora  secretária  fizesse  a  chamada  dos  senhores  vereadores 

constatando assim o Quórum Regimental  e  sob a presença Divina declarou aberta a  sessão. 

Solicitou que fizesse a leitura do expediente do Dia: 

DECISÃO 

Vistos, etc. Sobre a Mesa da Presidência da Câmara Municipal, Requerimentos Legislativos nº 9 

e 10, com subscrição dos vereadores Dirciano de Oliveira Santana, Arnaldo Ferraz de Araújo e 

Marcos  Martins  Ferraz,  versando  sobre  solicitação  de  permanência  das  seções  eleitorais 

agregadas a outras, em povoados distintos que distam alguns quilômetros da residência dos 

eleitores, devidamente aprovados em Plenário da Casa. 

1 Art. 135. (...) § 7º Da designação dos lugares de votação poderá qualquer partido reclamar 

ao juiz eleitoral, dentro de três dias a contar da publicação, devendo a decisão ser proferida 

dentro de quarenta e oito horas. 

 

Não havendo ninguém inscrito para o Pequeno Expediente passou para o Grande Expediente e 

explicou a ausencia dos vereadores Arnaldo Ferraz de Araújo, Marcos Martins Ferraz, Dirciano 

de Oliveira Santana, Ludovico Pereira de Brito e Paulo Antônio Soares Brito e convocou para 

usar  a  palavra  o  vereador  Alexandre  Carvalho  de  Oliveira  que  saudou  a  todos  e  disse  ao 

presidente que tem observado as manifestações e indignações da sociedade de Cândido Sales e 

que isso é direito de todos, visto que as políticas públicas não estão de acordo. Disse ser normal 

que as cobranças se intensifiquem num momento eleitoral e parabenizou a juventude que foi 

às ruas bater panelas em protesto e esse é um direito da sociedade que clama por dias melhores. 

Disse  que  os  jovens  foram muito  corajosos  e  que  é  assim  que  a  juventude  deve  fazer  num 

momento de mudança.  Pediu que  fosse passado um vídeo que mostrava uma  simulação da 

administração que dizia que a oposição causava prejuizos junto ao Campo do Ararão, como já 

tinham feito com os fios da internet durante uma live. Afirmou que trata‐se de um crime o que 

estão fazendo e lamentou. Disse que desde o início de seu mandato tem feito cobranças a essa 

administração que pouco ou nada trabalhou durante 3 anos e 8 meses e sequer responde as 

convocações. Pediu que fosse passado um vídeo da manifestação dos professores aqui na Casa 

que  lutavam  por  seus  direitos  e  por  seus  salários  que  atrasou  por  72  dias.  Disse  que  fez 

denúncias à polícia Federal e pediu que a população não se deixasse enganar por esse governo 

que tenta se estabelecer por mais 4 anos e vem tentando manipular informações diversas. Disse 

que  aqui  na  Casa  uma  senhora  vereadora  foi  a  Delegacia  prestar  queixa  de  algo  que  foi 

manipulado por ela, pois ele sequer tocou nessa cidadã. Mostrou fotos manipuladas pela gestão 

na tentativa de acusação e disse que o que havia alí era uma terra orgânica para simular que 

haviam jogado óleo naquele lugar. Finalizou dizendo que essa gestão é mentirosa, manipuladora 
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e desastrosa. Falou ainda dos repasses recebidos para enfrentamento da pandemia que passa 

os  6 milhões  e  nada  foi  feito  que  justificasse  tal  valor.  Disse  que  já  tem denúncias  sobre  o 

trabalho  realizado nessa pandemia.  Pediu que deixassem de palhaçada e disse que  todos  já 

conhecem as farsas do Pinóquio da cidade que já simulou títilos eleitorais da Casa de seu irmão 

e chamou a polícia. Disse não ter medo de denunciar e das ameaças sofridas e que a prefeitura 

não é um patrimônio dessa gestão e o povo não cairá mais nessa, pediu que a sociedade abrisse 

os olhos para as ofertas que fazem. Em seguida usou a palavra a vereadora Núbia de Oliveira 

Pontes que saudou a todos e agradeceu a Deus pela vida e oportunidades. Disse ter acordado 

de bem com a vida e que nossa cidade está mais alegre, mais bonita e com comércio ativo Disse 
que os movimentos são naturais e que seria interessante que fossem antes do período eleitoral, 

pois transforma se em questão política partidária e perde a credibilidade citando o bate panelas 

que segundo ela foi visto como um grande mico, um verdadeiro king kong. Disse que a sociedade 

tem direito de se manifestar de forma ordeira e a oposição não tem oferecido projetos. Disse 

que o povo tem abraçado essa gestão e entendido seu trabalho e parabenizado as obras que 

acontecem, mencionando algumas. Disse que a oposição está desequilibrada, pois já percebeu 

que essa gestão trabalha para uma sociedade mais justa. Falou sobre o Estádio Ararão que teve 

o gramado destruído por vândalos. Disse que a administração da nossa cidade é séria e a Câmara 

tem fiscalizado as obras. Disse se envergonhar com o que fizeram ao Ararão. Disse que essa 

gestão  tem  acontecido  de  forma  positiva.  Disse  ainda  que  nossa  juventude  precisa  de 

entretenimento e cultura e a juventude tem tomado conta da praça da Lagoinha que está linda 

após restauração completa. Disse que todos precisam vestir a camisa da responsabilidade e que 

tem vereador que engana a população. Perguntou cadê a escola militar que certo vereador disse 

que traria e mentiu para a população, que colocou postes do final da Usina e nunca colocou 

energia. Disse que a prefeita tem respeitado cada voto e tem trabalhado de forma honesta e 

séria. Disse que esse vereador está cheio de processos no fórum, inclusive de agressão a mulher 

e disse acreditar que a hora desse vereador vai chegar. Disse ainda que as mãos de Deus está 

sobre nossa  cidade e  a  prefeita  está  trabalhando e é por  isso  tanto desespero da oposição. 

Finalizou dizendo que cumpriu todos os seus compromissos de campanha e orgulha se disso, de 

trabalhar  pela  coletividade.  Disse  acreditar  e  defender  seu  grupo  político  que  tem 

comprometimento e transparência. Em seguida usou a palavra o vereador Robson de Oliveira 

Freitas que saudou a todos e disse ter ouvido com atenção aos seus colegas e disse que esse é 

o momento do governo se apresentar ao povo e querer mostrar trabalho, porem o povo não 

deve esquecer dos 3 anos e meio de sofrimento e descaso. Disse que vivemos uma má gestão 

que não planejou e nada fez e agora tenta mostrar outra cara. Disse que devemos respeitar a 

juventude  e  seus  movimentos  e  lamentou  que  a  vereadora  considerasse  mico  tal  fato  de 

manifestação. Pediu que o povo fosse respeitado e que o povo pode falar de qualquer político, 

pois paga o salário de todos e tem direito de fazer manifestos contra qualquer gestão pública 

que não atenda suas necessidades. Perguntou cadê a justiça social que o povo prega. Disse que 

essa Casa tem responsabilidade com seus funcionários e fornecedores e a prefeitura deve agir 

assim também, com respeito e compromisso. Disse ainda que esse governo tem aproveitado da 

necessidade do povo e não tem dado oportunidade de acesso a educação, saúde, entre outros. 

Disse entender o desejo de reeleição, mas nada  justifica  ilegalidades. Pediu que a população 

desse resposta a esse governo que não fez política de verdade e tem feito ações eleitoreiras. 

Finalizou perguntando a nobre colega onde viu que o comércio municipal está forte. Disse ainda 
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que  os  contratados  desse  governo  não  tiveram  acesso  ao  auxílio  emergencial  pois  estavam 

vinculados a um trabalho e terminaram demitidos em seguida, perdendo seus direitos. Disse 

ainda que a prefeitura está deixando de pagar parcelamentos, não tem mais um número grande 

de contratados e tem tido folga financeira. Disse que deviam apresentar algo válido. Disse que 

ainda  aguardam  a  relação  de  beneficiários  das  cestas  básicas  da  Assistência  Social  e  que 

necessitam fazer uma discussão com ela, bem como a relação dos alunos beneficiados com a 

distribuição da merenda escolar. Pediu que a população não vendesse seu voto e analisasse 

projetos coletivos. Em seguida usou a palavra o vereador Cleomar Prado Gusmão que saudou a 

todos e disse ficar preocupado com o número de fake news nas redes sociais e que muitas vezes 

perdem tempo tendo que explicar essas notícias. Falou sobre o problema da água de Água Verde 

e do sonho que sempre teve e lamentou que pessoas maldosas noticiassem que aquela região 

estava sem água o que não é uma verdade, pois as caixas estão cheias. Disse que Lagoa Grande 

tem  sido  bem  representada  e  ele  tem  cobrado  e  visto  muitas  obras  da  atual  prefeita 

mencionando algumas. Lamentou que a pandemia impossibilitasse a execução de campeonatos 

de futebol. Disse que existe uma Lei que estipula os gastos na campanha política. Em aparte a 

vereadora Núbia disse que na próxima semana a prefeita e o secretário de administração estará 

em Salvador assinando toda a liberação da instalação de energia no Campo Beira Rio. Disse que 

está  tendo  justiça  social  na  entrega  de  cestas  básicas  e  que  as  criticas  feitas  aqui  não  tem 

credibilidade por se tratar do candidato a vice prefeito da oposição. Para finalizar o vereador 

Cleomar  falou  da  votação  da  doação  das  cestas  básicas  e  a  Casa  entrou  com  contrapartida 

inclusive. Em tempo  falou do povoado do Malaquias. Em seguida usou a palavra o vereador 

Edvaldo Santos de Jesus que saudou a todos e falou do debate dos colegas hoje na Casa. Pediu 

que Deus afastasse o mal do nosso município e nos livrasse do Covid. Disse que nossa cidade 

sofre  com  desgoverno  já  a  alguns  anos  e  o  essencial  não  tem  sido  feito.  Falou  sobre  o 

atendimento ou melhor a falta de atendimento que muitos sofrem na saúde do município. Falou 

sobre  as  manifestações  da  juventude  e  disse  ser  válida  e  que  o  problema  é  que  essas 

manifestações não sejam constantes e só aconteçam em anos eleitorais. Disse ainda que essa 

gestão deixa a desejar desde o começo. Disse também que o povo tem e deve cobrar quando 

quiser  e  os  políticos  devem  recebe  las  com  respeito  e  consertar  aquilo  que  não  funcionou. 

Parabenizou a limpeza de Lagoa Grande que funciona corretamente e disse que tem um bom 

administrador. Em aparte a vereadora Núbia disse que nossa saúde sofria com o ex diretor e 

vice prefeito municipal que hoje pretende a cadeira executivo. Disse que queremos pessoas com 

compromisso e que a mudança na saúde aconteceu com a sua saida. Para finalizar o vereador 

Edvaldo falou que essa gestão deixa a desejar em outros campos como esporte, lazer, educação. 

Em seguida usou a palavra o vereador Ivano Pereira França que saudou a todos e agradeceu a 

Deus. Falou do respeito que dedica a todos os profissionais da saúde. Disse ainda que ontem 

teve um encontro dos partidos  com a promotora e  foi  importantíssimo.  Falou ainda que no 

domingo  iniciam  a  campanha  e  pediu  que  fosse  limpa  e  sem  agressão.  Em  outra  linha 

parabenizou a promotora pelo seu papel e por representar o judiciário muito bem. Disse que 

precisam  aprender  a  viver  com  a  pandemia  e  sugere  ao  governo municipal  que  as  quadras 

voltem a funcionar, pois esporte é vida. Falou da alegria e felicidade que sente ao ver a prefeita 

executar obras que estavam paradas e já iniciam da conclusão. Disse torcer para que as coisas 

fluam cada vez mais. Pediu que as vias fossem desobstruídas e fossem tiradas as barreiras das 

ruas facilitando a  locomoção. Disse ser governo e ainda assim cobra e fiscaliza. Pediu que as 
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pessoas  continuassem  se  cuidando e mantendo distanciamento  social. Disse que o povo  vai 

fazer  sua  escolha.  Falou  da  nova  cara  do  hospital  com  gestores  comprometidos.  Disse  ser 

importante o debate e a discussão, e é importante sobretudo não entrar na questão pessoal e 

denegrir a imagem de outras pessoas. Disse que só será eleito aqueles que Deus permitir e o 

povo confiar. pediu que fossem discutidos projetos e vontades que atendam o coletivo, com 

respeito as Leis e com disciplina. Pediu que os cuidados fossem redobrados durante a campanha 

e finalizou dizendo que continuará sempre defendendo o povo enquanto vida e voz tiver. Em 

questão de Ordem Regimental o vereador Edvaldo pediu que a campanha fosse feita sobretudo 

com respeito e amizade ao próximo e pediu a Deus que tudo acontecesse em paz, respeitando 

o direito de escolha de cada um. Convidou os jovens de Cândido Sales para uma reunião hoje as 

19 horas. Passando para as matérias constantes da Ordem o senhor presidente retificou que o 

Requerimento votado na semana passada não compete a Casa e sim aos partidos. Não tendo 

mais nada a tratar, o senhor presidente declarou encerrada a sessão, marcando a seguinte para 

o dia 02 de outubro e pediu que se encerrasse a presente Ata lavrada por mim Lorraine Draice 

Siqueira Viana que após lida e discutida segue aprovada e assinada pelos presentes.    

 

 

IVANO PEREIRA FRANÇA                          ALEXANDRE CARVALHO DE OLIVEIRA  

        PRESIDENTE                                                              VICE- PRESIDENTE  

 

 

ROBSON DE OLIVEIRA FREITAS                            EDIVALDO SANTOS DE JESUS   

        1° SECRETARIO                                                             2° SECRETARIO   

 

Vereadores presentes: 

1. _____________________________________________________________; 

2. _____________________________________________________________; 

3. _____________________________________________________________; 

4. _____________________________________________________________; 

5. _____________________________________________________________; 

6. _____________________________________________________________; 

7. _____________________________________________________________; 
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Ata de N 23/2020 aos dois dias do mês de outubro de dois mil e vinte, no Plenário da Câmara 
Municipal  teve  início  a  Sessão  Ordinária  presidida  por  Ivano  Pereira  França  e  estiveram 
presentes os vereadores: Alexandre Carvalho de Oliveira, Arnaldo Ferraz de Araújo, Cleomar 
Prado Gusmão, Dirciano de Oliveira Santana, Edvaldo Santos de Jesus, Marcos Martins Ferraz, 
Núbia de Oliveira Pontes. O senhor presidente ressaltou que as sessões acontecem sem direito 
ao público pela pandemia e que o local foi higienizado de forma correta conforme Resolução e 
agradeceu  a  presença  da  enfermeira  Mayara.  Solicitou  que  a  senhora  secretária  fizesse  a 
chamada dos senhores vereadores constatando assim o Quórum Regimental e sob a presença 
Divina declarou aberta a sessão. Solicitou que fizesse a leitura do expediente do Dia: 
 

REQUERIMENTO Nº11 , DE 02 DE OUTUBRO DE 2020 
 

  “Inclusão  da  disciplina  Meio  Ambiente

e Agricultura na grade curricular municipal.”. 

 

 

REQUERENTE: Vereador Dirciano de Oliveira Santana 

REQUERIDO: Secretaria de Educação do Município de Candido Sales 

 

INDICAÇÃO Nº18,  DE 02 DE OUTUBRO DE 2020 
 

  “Revitalização  da  Ponte  do  Rio  Pardo, 

acompanhado de passarela nas laterais .” 

 

   

      REQUERENTE: Ver. Nubia de Oliveira Pontes    

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales    

 

 
Passando para o Pequeno Expediente convidou o vereador Alexandre Carvalho de Oliveira que 
saudou a todos e chamou atenção da população para um grave acidente na BR 116 falando do 
motorista  da  ambulância  e  sobre  especulações  se  o  motorista  possuía  os  requisitos  para 
condução. Mencionou que agora tivemos um acidente com compactador e o cidadão quebrou 
a clavícula e precisou ir a Conquista onde ficou a mercê e precisou pagar do próprio bolso para 
retornar. Pediu que fosse feita uma reflexão diante de tudo e que as pessoas e o bem público 
fossem zelados. Pediu que os colegas reivindicassem pelos direitos da sociedade. Disse que o 
secretário Eduardo Pontes não teve responsabilidade com o cidadão Israel que tem sua esposa 
grávida e não pode trabalhar. Falou sobre as quatro barreiras sanitárias na entrada da cidade. 
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Disse que agora na campanha é preciso ater se a intenção da administração em empregar para 
obtenção de voto. Finalizou dizendo que 52 mil reais foram roubado e deixaram isso pra lá e que 
é  sua  obrigação  não  permitir  que  passem  por  cima  como  um  rolo  compressor  e  que  na 
campanha as cobranças e fiscalizações precisam se intensificar. Disse que o papel do vereador 
é esse, independente de período e que precisam zelar pela confiança depositada. Passando para 
o Grande Expediente usou a palavra o vereador Arnaldo Ferraz de Araújo que saudou a todos e 
homenageou os profissionais de saúde do Brasil e do mundo pela atuação, bem como os de 
nossa  cidade  que  fazem  linha  de  frente.  Falou  sobre  as  aglomerações  que  a  população  é 
submetida  pelos  dois  principais  grupos  que  concorrem  as  eleições  e  lamentou  tal  fato  que 
reflete de forma negativa em outros municípios. Disse que assistiu em Quaraçu no domingo algo 
que saltou aos olhos e questionou qual o valor da vida, pois já ultrapassamos 600 casos de Covid 
e 18 óbitos. Disse ter esperança que tenhamos  juízo durante esses mais de 40 dias a frente. 
Disse  não  ser  uma  figura  neutra  no  campo  político  e  apelou  para  outros mecanismos  para 
apresentação  de  ideias  e  projetos.  Disse  que  o  valor  da  vida  é  inestimável  e  atitudes 
inconsequentes levam a problemas graves. Disse que a senhora prefeita baixa decreto e convoca 
para  que  as  pessoas  fiquem  em  casa  e  age  contraditoriamente.  Lamentou  que  um médico, 
conhecedor da gravidade do que enfrentamos, promova aglomerações.  Falou  sobre a perda 
territorial que sofremos para Tremedal e que na ocasião foi totalmente contra. Lamentou que 
tenhamos perdido  cerca de 1500 habitantes e diminuiu a expectativa de que Quaraçu  fosse 
emancipada. Disse que há manifestação na justiça com essas causas para todos os municípios 
que  sofreram essa perda. Disse que o dever  do  gestor  é  zelar pelo  patrimônio público  e na 
ocasião a ex prefeita falhou gravemente. Lamentou sobre a queda de arrecadação que iremos 
sofrer no próximo censo e tudo o que for per capta será um prejuízo grande. Disse ter críticas 
contundentes contra a atual gestão, mas também não acredita nesse projeto que já foi testado 
e não obteve êxito. Em seguida usou a palavra a vereadora Núbia de Oliveira Pontes que saudou 
a todos e agradeceu a Deus. Disse que tem abraçado os moradores da Barra da Lagoa que a 
procurou com problemas em relação a água na localidade pelo fato do vereador da localidade 
te los abandonado. Disse ter um grupo político e que sua lealdade maior é com a sociedade. 
Disse que visitou a localidade e teve reuniões com a comunidade e pode perceber que a vazão 
de água é pequena para a população que já cresceu. Disse ser necessário um investimento no 
local. Falou sobre os moradores que possuem suas plantações e que é preciso uma força tarefa 
para o fornecimento de água. Agradeceu a confiança da comunidade com a sua pessoa. Disse 
que enfrentou uma campanha nas eleições passada com lema Viver para Servir e hoje vê os 
frutos  da  sua  luta.  Disse  sentir  se  feliz  por  ver  o  trabalho  dessa  gestão  e  alegrar  se  com  o 
aumento do valor do Bolsa Alimentos, mencionando que quando criado tinha o valor de R$30,00 
que dava para comprar um botijão de gás e ao longo do tempo sofreu inflação. Disse que hoje 
recebem R$50,00 que já ajuda no orçamento. Disse entender as necessidades do povo e crê que 
Deus é misericordioso com ela por ser uma pessoa misericordiosa. Parabenizou a prefeita pela 
alameda belíssima da Avenida Rio Branco. Disse acreditar na revitalização da ponte do Rio Pardo. 
Disse  buscar  muitos  recursos  para  o  município  nas  esferas  estaduais  e  federais.  Finalizou 
dizendo que a ordem de serviço para o Campo Beira Rio foi assinada e suplica para que vândalos 
não façam o mesmo que no Estádio Ararão. Em seguida usou a palavra o vereador Alexandre 
Carvalho de Oliveira que saudou a todos e falou da reunião dos professores com um novo plano 
de  governo  e  da  importância  que  foi  dada  a  eles.  Passou  em  telão  um  slide  pedindo  que  a 
vereadora Núbia não chacoteasse manifestações dos jovens dizendo que a Casa precisa ter zelo 
com o próximo e na sessão passada a vereadora fez chacotas com os jovens da nossa cidade. 
Pediu mais respeito e passou um outro vídeo onde a prefeita dizia que teria zelo pela educação 
e  em  seguida  mostrou  que  não  houve  respeito  com  estudantes  e  com  os  profissionais  da 
educação municipal que sofreu muito descaso, mostrando ainda o vídeo em que a vereadora 
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Núbia  dizia  que  os  professores  não  teriam  direito  de  fazer  greve.  Chamou  todos  para  uma 
reflexão  da  atual  gestão  e  de  alguns  vereadores  que  ignoram  a  sociedade.  Disse  que 
reinvindicações e manifestações é um direito de todo cidadão e isso não pode ser ignorada como 
foi. Finalizou  falando dos 72 dias de sofrimento e dor para os concursados que tiveram seus 
salários atrasados e que o dever do vereador é defender o direito da sociedade. Falou também 
sobre  o  sofrimento  do  comércio.  Em  tempo  disse  que  abdicou  de  unir  se  a  essa  gestão  no 
momento em que o esposo da prefeita começou a destratar a população demitindo aqueles que 
reclamavam seus salários atrasados. Falou dos crimes esportivos na história da cidade e pediu 
que  cada  um  fizesse uma  reflexão. Questionou o posicionamento de Adriano Carvalho  e do 
presidente  do  Sindicato  que  reivindicavam  junto  aos  professores  e  hoje  comunga  com  o 
governo.  Pediu  ao  povo  que  fizesse  escolhas  prudentes  para  um  futuro  melhor  livre  das 
corrupções. Em seguida usou a palavra o vereador Marcos Martins Ferraz que saudou a todos e 
agradeceu a enfermeira que prestigia no dia de hoje, estendendo os agradecimentos a todos os 
profissionais de saúde que enfrentam uma batalha incansável no combate ao Covid. Falou sobre 
o médico Luciano Pecorelli que tem mudado a cara da saúde do município. Falou sobre a fala 
dos colegas e parabenizou o vereador Arnaldo quando fala no prejuízo territorial que tivemos 
pelas mãos de pessoas eu tentam governar nosso município novamente. Perguntou ao colega 
Alexandre qual  é o  lado e o  partido que o  colega defende e  lamentou que o  colega  tivesse 
colocado  como  se  os  vereadores  tivessem  sido  coniventes  com  os  erros  que  a  prefeita  já 
cometeu.  Disse  ainda  que  o  governo  da  prefeita  começou  a  andar  no momento  que  o  vice 
prefeito  se  afastou  do  governo,  pois  não  havia  condição  de  fazer  nada  pela  cidade  com  a 
participação dessa  família e agora se apresentam como salvadores da Pátria. Disse que essa 
família  usurpava  uma  quantia  de  dinheiro  exorbitante  no  governo  e  a  prefeita  teve  a 
oportunidade  de  trabalhar  após  esse  rompimento.  Disse  ter  respeito  pela  família  do  amigo 
Lecão e que os irmãos do colega defendem o governo Lora Pontes. Disse que a família Lemos 
não tem qualificação para administrar o município, pois já estiverem e fizeram besteira e não 
deixaram  os  demais  governos  administrarem  e  isso  não  é  justo  para  com  o  povo.  Falou  da 
realização em vê a praça de Quaraçu quase pronta e que a pandemia adiou a conclusão pela fata 
de material na cidade. Falou também sobre a reforma do PSF de Quaraçu. Finalizou falando da 
pavimentação do trecho da Carlota Ferraz que está sendo finalizado e disse sentir se honrado 
nesse segundo mandato e que espera poder renovar. Em seguida usou a palavra o vereador 
Cleomar Prado Gusmão que saudou a todos e falou do privilégio em verear junto do vereador 
Arnaldo que carrega um grande legado e merece ser parabenizado todos os dias. Disse que o 
município perde muito sem o colega. Disse ter ouvido com atenção os discursos dos colegas e 
complementou que nosso município teve muito prejuízo quando perdeu parte de seu território 
e que hoje muitas pessoas de lá são atendidas por Lagoa Grande. Disse ao colega Alexandre que 
ele deveria respeitar a vereadora da Casa e trata la com respeito e que usasse argumentos para 
fazer sua campanha. Disse que Dudu Pontes é o maior líder político que o município já teve e 
que é uma covardia falar mal dele e que a perspicácia de Dudu mostrou quem era o vice desse 
governo.  Falou da sua caminhada como vereador e que entra em qualquer localidade de cabeça 
erguida  devido  ao  trabalho  em  desempenha  em  diversos  povoados.  Disse  ter  orgulho  em 
mostrar serviço e ter sua cabeça erguida. Disse ter colocado seu nome a disposição novamente 
e que sua caminhada é mediante o que ele já conseguiu para o povo. Finalizou pedindo cuidado 
nas redes sociais e que evitassem de agredir pessoas atrás de perfis falsos. Em seguida usou a 
palavra o vereador Edvaldo Santos de Jesus que saudou a todos e agradeceu a Deus por esse 
momento. Pediu mais respeito e amor nessa Casa. Falou sobre o expressivo número de casos de 
Covid no município e do número de óbitos que já chegam a 18 e lamentou as aglomerações e 
festas que assistimos diariamente. Prestou condolências a família de Mário Brito que faleceu 
nessa madrugada e pediu que Deus de força a todos os entes. Falou sobre a perda territorial e 
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disse da perda quando vier o novo senso. Especulou como tenha sido feito essa divisão que só 
traz prejuízos. Falou sobre o campo de Lagoa Grande que era p ter sido inaugurado em setembro 
e  lamentou  o  tempo  perdido  sem  práticas  de  esportes.  Disse  que  a  prefeitura  precisa  ser 
formatada e reiniciada com uma gestão zelosa. Disse que assistimos hoje uma briga de poder 
entre grupos políticos que já foram testados e reprovados e não tiveram capacidade de governar 
com efetividade. Finalizou falando da operação Carcará que foi o maior escândalo do município. 
Agradeceu 40  jovens que participaram de uma reunião com ele, dizendo que  lá tiveram paz. 
Chamei atenção das mães para que orassem por seus filhos e que pensassem bem em não votar 
em pessoas que levam seus filhos para diversões com som e bebidas. Em seguida usou a palavra 
o  vereador  Dirciano  de  Oliveira  Santana  que  saudou  a  todos  e  agradeceu  a  Deus  pelas 
oportunidades. Explicou a ausência na  semana passada por motivos de saúde. Lembrou que 
jamais  usou  dos microfones  para  trazer  problemas  pessoais  e  várias  vezes  usou  da  tribuna 
mordido de raiva por várias situações, mas sempre manteve o respeito, pois o povo merece 
mais. Disse sempre usar do seu espaço visando melhorar a qualidade de vida das pessoas e se 
faz necessário reativar a memória das pessoas que por vezes podem ser falhas. Disse perceber 
pessoas buscando vantagens políticas esquecendo a dignidade e  isso o preocupa. Perguntou 
como  era  o  governo  Lora  Pontes  antes  da  pandemia  e  que  ele  tem  orgulho  de  cada 
requerimento e  indicação  feito por ele, mesmos os que não  foram atendidos.  Falou  sobre a 
indicação para que fosse feito uma faixa de pedestres na frente de todas as escolas e que a 
prefeita recusou se por se tratar de oposição, porem não mediu esforços para pintar o pátio do 
Espigão para que fosse feita uma live de convenção partidária que inclusive usava equipamentos 
do  município.  Disse  que  contratados  nesse  governo  chegaram  a  ter  10  meses  de  salários 
atrasados e que inclusive concursados chegaram a 70 dias sem pagamento. Disse ainda que a 
pandemia  fez  muitos  prefeitos  ruins  pararem  de  gastar,  ajustarem  a  conta  e  dando  falsa 
impressão de que melhoraram e comentou a cerca dos gastos com a educação que deixou de 
acontecer.    Exemplificou  o  gasto  com  combustível  do  ônibus  universitário  que  deixou  de 
acontecer, bem como a demissão de todos os profissionais contratados na educação. Disse que 
essa gestão era e continua incompetente e finalizou falando do número absurdos de casos de 
Covid do município. Disse ainda que os números crescem a cada dia e que a porcentagem é 
assustadora e que a banalização ultrapassou limites. Disse que o mesmo governo que manda 
ficar  em  casa  convoca  o  povo  pras  ruas  e  que  esse  contraditório  é  absurdo.  Chamou  para 
reflexão perguntando como seria se a prefeita Lora Pontes vencesse as eleições e que tipo de 
governo ela teria pós pandemia.  Falou ainda sobre o recurso do auxilio emergencial dizendo 
ficar preocupado quando o final desse auxílio chegar e apelou para senso de responsabilidade. 
Em seguida o senhor presidente pediu que os colegas mantivessem respeito uns com os outros 
e cuidado para não ferir a questão pessoal de nenhum colega e que situação e oposição não 
declinassem discursos nessa questão e tivessem prudência. Mencionou a fala da colega Núbia 
na  sessão  passada  sobre  o  panelaço  que  ele  interpretou  de  uma  forma  e  outros  colegas  já 
tiveram outra interpretação inclusive levando para lado racista e isso não é bom e como gestor 
da Casa pediu que terminassem esse mandato com sintonia e responsabilidade. Pediu que todos 
soubessem medir as palavras e tivesse respeito pelos ouvidos do povo e que a campanha fosse 
feita de forma limpa e fora da Casa Legislativa. Falou sobre o momento atípico que vivenciamos 
pela pandemia do Covid e que devemos nos sensibilizar com essa situação e com o número que 
já  temos.  Pediu  que  fosse  feita  uma  reflexão  e  que buscassem a Deus orando pelos  nossos 
representantes. Disse ao colega Arnaldo que sempre aprendeu muito com ele e que mesmo o 
colega  tendo decido  se afastar do processo político definitivamente após esse mandato  vão 
continuar  amigos.  Em questão  de Ordem Regimental  a  vereadora Núbia  disse  que  o  colega 
Alexandre  fez uma má  interpretação do  seu discurso e  comete  crime quando divulga  coisas 
infundadas contra ela. Disse a população que ela é negra e ama sua cor e gostaria que essa Casa 
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colocasse a Comissão de Ética para atuar, pois sente se cansada de ser agredida por esse colega 
que já a agrediu fisicamente e hoje a acusa de um crime que dói em sua alma e não faz parte de 
sua vida como ser humano. Pediu que a Comissão de Ética punisse esse tipo de comportamento. 
Disse ainda que o colega não calará sua voz e que espera que mais mulheres entre nessa Casa 
para que possam ser respeitadas. Disse ser negra, psicóloga e amar a sociedade sem distinção 
de  raça.  Disse  ainda  acreditar  na  justiça  de  Deus  que  nunca  falha.  Em  seguida  o  senhor 
presidente pediu que os colegas soubessem dar passos para trás para depois andar pra frente e 
que  tem  respostas  que  é  melhor  não  da.  Em  questão  de  Ordem  Regimental  o  vereador 
Alexandre parabenizou o colega Dirciano pelo posicionamento. Disse que ele retratou em defesa 
da sociedade e desculpou se por adentrar nessa informação. Disse que se ele tiver oportunidade 
ele entrara com ação pois houve falta de respeito com a sociedade jovem. Passando para as 
matérias constantes da Ordem do Dia submeteu a discussão e votação a Indicação N° 18  que 
foi discutida pelo vereador Dirciano que falou da importância da revitalização da ponte e que a 
Rodovia é federal e está concessionada por uma empresa privada e que a prefeita não pode 
sequer capinar ou trocar lâmpadas sem autorização. Disse que a indicação tem seu apoio, mas 
vê que seria necessário a correção e que o destino deve ser a Via Bahia e pediu também que 
pudesse  subscreve  a  indicação.  Em  seguida  a  vereadora Núbia  discutiu  a  indicação  dizendo 
entender as falas do colega e que a Via Bahia fez concessões com os municípios e essa indicação 
é no sentido de a gestão municipal fazer as cobranças mostrando que a Casa Legislativa cobra. 
O vereador Alexandre discutiu a indicação dizendo que é uma indicação importante, mas foge 
da alçada do município e que a colega está fazendo indicação com politicagem. Disse que vai 
votar, mas em sua opinião não deveria nem ter entrado em pauta. O senhor presidente disse 
que o vereador está apto para fazer qualquer indicação e se a prefeitura tem parceria com a Via 
Bahia que paga recurso ao município a vereadora pode indicar e cobrar a prefeitura que entre 
em  contato  com  o  órgão  competente  para  executar,  visto  que  não  tem  autonomia  para 
execução.  Em  seguida  a  indicação  foi  aprovada  pelos  presentes  tendo  externado  o  voto  do 
presidente. Em seguida submeteu a discussão e votação o Requerimento N° 11 que foi discutido 
pelos vereadores Dirciano, Arnaldo e vereador Alexandre que pediu para subscrever e seguiu 
aprovado pelos presentes tendo externado o voto do presidente. Não tendo mais nada a tratar, 
o senhor presidente declarou encerrada a sessão, marcando a seguinte para o dia 09 de outubro 
e pediu que se encerrasse a presente Ata lavrada por mim Lorraine Draice Siqueira Viana que 
após lida e discutida segue aprovada e assinada pelos presentes.  

 
 
 

IVANO PEREIRA FRANÇA                          ALEXANDRE CARVALHO DE OLIVEIRA  

        PRESIDENTE                                                              VICE- PRESIDENTE  

 

 

ROBSON DE OLIVEIRA FREITAS                            EDIVALDO SANTOS DE JESUS   

        1° SECRETARIO                                                             2° SECRETARIO   
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1. _____________________________________________________________; 

2. _____________________________________________________________; 

3. _____________________________________________________________; 

4. _____________________________________________________________; 

5. _____________________________________________________________; 

6. _____________________________________________________________; 

7. _____________________________________________________________; 
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